NIEDERSCHRIFT

über die Sitzung **des Beirats für Migration und Integration** der Stadt Remagen vom 13.09.2023

Tagungsort: Restaurant Casa Antonio Lopez, Apollinarisberg 1, Remagen

Beginn: 19:00 Uhr

Ende: 21:19 Uhr

Anwesend:

Mitglied des Beirats für Migration und Integration

Farah Diehl-Fahim Bayramali Er Vitor Leite Martins Gerd Maurer Motee Spanier

Berufene

Werner Jung Beate Reich Antonio Lopez

Gäste

Thorsten Trütgen (Beirat f. Inklusion und Senioren) Oliver Diehl (Gemeindeverein St. Gertrud, Oedingen) Walburga Greiner (Weltladen Remagen-Sinzig) Bernd Loschnig (Demokratie leben)

Entschuldigt fehlen:

Siman Alakkad Alshamaa Serdar Nasiroglu

Behandelte Tagesordnungspunkte:

- 1 Begrüßung, Annahme der Tagesordnung
- 2 Genehmigung des Protokolls der 15. Sitzung des Beirats

- 3 Kurze Vorstellung und Planung des Projektes "neue Heimat erkunden, Geschichte erleben" – Vertreter der Senioren-Inklusion / Jugend Beiräte und der Gemeindeverein St Gertrud sind eingeladen
- 4 Verschiedenes

16. ÖFFENTLICHE SITZUNG

Zu Punkt 1 – Begrüßung, Annahme der Tagesordnung –

Farah Diehl-Fahim begrüßt die anwesenden Beiratsmitglieder sowie die Gäste. Die Tagesordnung wird angenommen.

Zu Punkt 2 – Genehmigung des Protokolls der 15. Sitzung des Beirats –

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

Zu Punkt 3

 Kurze Vorstellung und Planung des Projektes "neue Heimat erkunden, Geschichte erleben" – Vertreter der Senioren-Inklusion / Jugend Beiräte und der Gemeindeverein St Gertrud sind eingeladen –

Farah Diehl-Fahim berichtet, dass das Projekt, das der Migrationsbeirat gemeinsam mit dem Gemeindeverein St. Gertrud, Oedingen, beim Begleitausschuss des Programms Demokratie leben eingereicht hat, so dort auch genehmigt wurde. Die erste Veranstaltung des Projekts wird eine Busfahrt am 16.9.2023 nach Vogelsang IP sein, vor Ort werden zwei Führungen angeboten. Es können bis zu 50 Personen mitfahren, aktuell liegen ca. 30 Anmeldungen vor. Der Jugendbeirat hat sich leider nicht gemeldet.

Oliver Diehl stellt anschließend den Gemeindeverein St. Gertrud, sowie die weiteren Punkte des Projekts vor. Am 21.10.2023 wird es ab 13.30 h eine 90-minütige Führung im Friedensmuseum Remagen geben. Am 25.11.2023 findet von 10 – 14 h eine Führung durch den früheren Regierungsbunker statt. Hier muss noch die Hinfahrt organisiert werden. Abgeschlossen wird das Ganze am 16.12.2023 ab 11 h durch einen Spaziergang auf den Rheinwiesen mit anschließender Diskussion im Foyer der Rheinhalle. Gerd Maurer erklärt sich bereit, die Führung durch die Rheinwiesen durchzuführen.

Bernd Loschnig lobt das Projekt und kündigt an, am 3. November nachmittags eine Demokratiekonferenz durchzuführen, alle drei Beiräte werden dazu eingeladen. Es folgt eine Diskussion über Ideen für das nächste Jahr, aber Farah Diehl-Fahim weist darauf hin, dass zunächst die Erfahrungen mit dem diesjährigen Projekt abgewartet werden sollen.

Thorsten Trütgen kündigt an, dass sich auch der Beirat für Inklusion und Senioren Gedanken dazu macht, wie man das Projekt mit dem gleichen Titel weiterführen kann.

Zu Punkt 4 - Verschiedenes -

Am 18.11.2023 findet von 13 – 17 h der Tag der Demokratie statt, diesmal in der Rheinhalle. Es soll eine Info-Meile sowie Konzerte geben. Der Migrationsbeirat hatte bereits in der vorigen Sitzung beschlossen, mit einem Stand teilzunehmen. Werner Jung, Vitor Martins und Gerd Maurer erklären sich bereit, vor Ort zu sein. Farah Diehl-Fahim wird ein Quiz vorbereiten, um alle TeilnehmerInnen direkt ansprechen zu können. Antonio Lopez erklärt sich wieder bereit, eine Paella an den Stand zu liefern.

Walburga Greiner stellt die Arbeit des Weltladens Remagen-Sinzig vor. Außerdem berichtet sie über Aktivitäten im Rahmen der FairTrade-Stadt Remagen. Es wird besprochen, sich stärker zu vernetzen. So könnte der Migrationsbeirat einen Termin im Weltladen machen.

Farah Diehl-Fahim schlägt vor, nach dem Termin am 16.12. eine kleine Jahresabschlussfeier für den Beirat zu veranstalten. Auch hier will Antonio Lopez eine Paella stiften.

Beate Reich weist darauf hin, dass im nächsten Jahr der Migrationsbeirat neu gewählt werden muss. Insofern müssen frühzeitig Menschen wegen einer Mitarbeit angesprochen werden. Das Thema soll in der nächsten Sitzung angesprochen werden. Termin für die nächste Sitzung ist der 12.10.2023, 19 h, Casa Antonio Lopez (Anmerkung: Termin wurde nach der Sitzung geklärt.)

Farah Diehl-Fahim dankt allen Anwesenden für die engagierte Teilnahme und schließt die Sitzung.

Remagen, den 27.09.2023

Die Vorsitzende Schriftführer/in

gez. gez.

Farah Diehl-Fahim Beate Reich